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I. Vorlage 
 

X zur Beschlussfassung 
   als Bericht 

 

Gremium Bauausschuss 
 

Sitzungsteil öffentlich 
 

Datum 27.09.2006 
 
 

Abstimmungsergebnis 
mit Mehrheit bisherige Beratungsfolge 

Sitzungster
min einst. 

angen. abgel. 
Ja- 

Stimmen 
Nein- 

Stimmen 

1        

2        

3        

 
Betreff 

Gestaltung Vacher Markt; 
Schreiben des Fördervereins „Schöneres Vach“ vom 14.08.2006 
 

 
Zum Schreiben/Zur Vorlage der Verwaltung vom  
14.08.2006 

Anlagen  
Bürgerbrief Nr. 5 mit Plan, Schreiben Förderverein „Schöneres Vach“ 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Das Baureferat wird beauftragt, den einzelnen Parkplatz in Bereich des Brunnens entfallen zu 
lassen und seine Fläche als Gehweg zu pflastern. 
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Sachverhalt 
 
1. Seit Fertigstellung des Vacher Marktes gibt es Kritik an der Ausdehnung der 
Fahrbahnflächen, die als übermäßig empfunden wird demzufolge gibt es auch Kritik an den als 
zu gering empfundenen Gehwegflächen. Der von vielen erhoffte Dorfplatzcharakter sei nicht 
entstanden. Außerdem wird die Anordnung eines Stellplatzes im Bereich des neue angelegten 
Brunnens kritisiert  
 
Hierzu ist nochmals darauf zu verweisen: die Stadt Fürth hat für den Straßenausbau 
Fördermittel beantragt und erhalten. Dieser Sachverhalt ist in den Beschlussgremien mehrfach 
diskutiert und entschieden worden. Mit der Förderung waren Auflagen der Regierung von 
Mittelfranken verbunden (wegen der klassifizierten Straßen im Ortskernbereich Vach), die in 
langwierigen Verhandlungen durch die Bauverwaltung auf das jetzt ausgeführte Maß reduziert 
werden konnten. Eine weitere – auch von der Bauverwaltung grundsätzlich erwünschte – 
Redzierung der Fahrbahnflächen war nicht mehr durchzusetzen. Dieser Sachverhalt hat schon 
sehr früh in den entsprechenden Bürgerbrief Nr. 5 vom September 2003 Eingang gefunden (s. 
Anlage). 
 
2. Die Bauverwaltung war auf Wunsch des örtlichen Einzelhandels beauftragt, ein Maximum an 
Stellplätzen in der Ortsmitte Vach einzuplanen. Dieses Bemühen ging zu Lasten der 
gestalterischen Qualität. Auch diese Stellplatzplanung wurde vor Beginn der 
Straßenbaumaßnahmen kommuniziert. Dies gilt auch für die Tatsache, dass ein geplanter 
Stellplatz auf Betreiben der Regierung von Mittelfranken wieder entfallen musste.  
 
Nachdem in Vach sich offensichtlich nunmehr die Meinung durchsetzt, dass der ausgeführte 
Stellplatz am Marktbrunnen nun doch eher dem Gehweg zugeschlagen werden sollte (vgl. 
Schreiben Verein „Schöneres Vach“) greift die Bauverwaltung diesen Vorschlag gerne auf und 
schlägt vor, diesen Stellplatz entfallen zu lassen und diese Fläche als Gehweg zu pflastern. 
 
 
Finanzielle Auswirkungen jährliche Folgelasten 

  nein X ja Gesamtkosten       € X nein  ja       € 

Veranschlagung im Haushalt  

  nein  ja bei Hst.  Budget-Nr.  im  Vwhh  Vmhh 

wenn nein, Deckungsvorschlag:  

Zustimmung der Käm Beteiligte Dienststellen: 

  RA  RpA  weitere:    

Beteiligung der Pflegerin/des Pflegers erforderlich: 

Falls ja: Pflegerin/Pfleger wurde beteiligt   

 ja 

 ja 

nein 

nein 

 
II. POA/SD zur Versendung mit der Tagesordnung 
 

III. BvA 
 
Fürth, 19.09.2006 
 
 
_____________________________ 
 

Unterschrift des Referenten Sachbearbeiter/in: 
 

Tel.:  
 

 


